

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

BIBLIOTECA PÚBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. 1 Pta.
Tarragona y su provincia 1 Pta.
En el resto de España, trimestre 4 Ptas.
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales

TORTOSA

Martes 29 Mayo 1900.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rusa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

Imprudencia temeraria

Decididamente el Sr. Silvela no se ha enterado todavía de los deberes que su cargo impone á un jefe de Gobierno. Lo decimos al tanto del artículo que anoche publica nuestro colega *La Epoca*, que si nada vendría de particular en un periódico de partido, es verdaderamente inadmisiblemente en un órgano oficioso tan caracterizado como aquel apreciable colega.

En el mismo lugar donde ha pocos días apareció un artículo atribuido generalmente al presidente del Consejo, publicase anoche otro de inusitada violencia contra el Directorio de la Unión Nacional. Con decir al lector que ese artículo se titula *¡Date ladrón!*, creemos haber dicho todo lo que en aquel trabajo se contiene, sus intemperancias de forma y la demencia de su fondo.

Apreciamos en lo que vale la discreción notoria de nuestros compañeros de *La Epoca*, y estamos seguros de que no han dado á luz aquel artículo sin haberse, por lo, menos inspirado en el espíritu imperante en las altas esferas del Gobierno, y por esto sobre el Sr. Silvela descargamos toda censura.

Eso no se puede hacer sino cuando no se tiene noción de las responsabilidades que impone la dirección de un Gobierno en circunstancias tan críticas como las actuales.

Puede en tales circunstancias un gobierno suspender las garantías constitucionales, declarar el estado de sitio, llegar, en suma, á los últimos extremos de la represión, ó puede entregarse á la corriente dejando el poder á los que sean capaces de ejercerlo salvando el principio de autoridad del Estado. Lo que no se puede hacer es insultar á las gentes, respondiendo á los agravios personales de la oposición, con otros agravios igualmente personales.

¿Con qué derecho podremos salir

al paso de la Unión Nacional porque su directorio haya reducido todo el movimiento de opinión iniciado en Zaragoza á la modesta pretensión de derribar del poder al señor Silvela, si el señor Silvela por su parte entiende que todo lo que tiene que hacer frente á esa perturbación de la vida pública es defenderse á sí mismo?

No. El Gobierno cuenta con la opinión para defender como sea menester los intereses del Estado contra quienes pretenden menoscabarlos, no para defenderse á sí mismo contra los que apelecan sustituirlo.

Con artículos como el de *La Epoca* se puede responder á lo segundo, no á lo primero.

EL ECLIPSE

Viajeros

Madrid, 28, 12'31 t.—Los trenes que han salido para Navalmoral conducían 5 000 viajeros.

En el mixto de Andalucía y en otro tren adicional marcharon á Alcázar 250 expedicionarios en departamentos de primera clase, 193 en segunda y 1.465 en tercera.

En dos trenes de lujo hicieron el viaje en primera clase, 131 para Alcázar, y 599 para Argamasilla.

En Madrid

Madrid, 28, 4 t.—Hay en estos momentos gran animación en las calles de esta corte, con motivo del eclipse que hace un momento llegó á su apogeo.

Desde las primeras horas de la mañana, en los principales sitios públicos numerosos vendedores se dedicaban á expendir cristales ahumados y de color.

Muchos han ido á ver el eclipse desde los puntos altos del Retiro, de las Vistillas y de los cerros próximos á esta capital.

En los momentos en que el fenómeno meteorológico estaba en su apogeo era curiosísimo el espectáculo que ofrecían la calle de Alcalá, la Puerta del Sol, el Prado y otros puntos céntricos, en los que inmenso número de curiosos permanecían estacionados contemplando el cielo.

Tomándolo á broma

—El pueblo de Madrid, dispuesto siempre á demostrar su buen humor

con cualquier motivo, ha encontrado en el eclipse uno muy á propósito para dar rienda suelta á sus características expansiones.

En todas las calles, y particularmente en las de los barrios bajos, las comadres formaban inmensos grupos, comentando á su modo y con su gracia característica las diferentes fases del fenómeno celeste.

En muchos puntos de las calles del Ave María, Embajadores, Fucar, Sallitre, San Carlos, etc., los vecinos han colocado grandes habanas y papeletes blancos para que en ellos se reflejara el eclipse. También se han puesto por los tejados y calles muchos barreños y jofainas con agua para ver por refracción al fenómeno.

Ha habido un verdadero derroche de cristales ahumados y de chirigotas en el momento de empezar á oscurecer.

También ha habido bastantes letreros con ingeniosas ocurrencias, algunas de ellas con alusiones políticas de actualidad.

Por los Cuatro Caminos, Ventas del Espíritu Santo, Santa María de la cabeza y demás arrabales han circulado numerosas familias de obreros, tomando por pretexto el eclipse para mereñear.

Como siempre ocurre en estos casos se ha abusado un poquito del mosto; habiendo ciudadano que ha querido presenciar el eclipse todo el rato que ha durado, mirando al cielo y apurando de paso la bota de vino.

Las personas entradas en años recordaban á sus vecinos, exagerándolo por supuesto é inventando numerosas infundios con él relacionado, el eclipse del año 60. Respecto á éste puede asegurarse que han sido verdaderamente estupendas las cosas que se han dicho y oído.

Los golfos han hecho su agosto vendiendo cristales ahumados á los muchos *Isidros* que aún permanecen en Madrid.

En suma, el eclipse ha sido un motivo más de expansión para las clases populares lo mismo que para las elevadas.

Observaciones

—En los observatorios de esta corte se han hecho experiencias interesantes acerca del eclipse.

Se cree que la cosecha científica ha sido valiosa.

A las 3'66 de la tarde el eclipse estaba en su plenitud.

En San Fernando

—Telegrafian de San Fernando

(Cádiz), que las observaciones astronómicas realizadas en aquel centro científico han sido dirigidas por el segundo jefe del Observatorio señor García del Villar.

En Valencia

—Valencia, 28, 4'45 t.—En este momento termina el eclipse.

El espectáculo ha resultado magnífico.

Los alrededores de la población, los balcones y azoteas y hasta las plazas, estaban llenas de gente, que con aparatos más ó menos científicos entre los que predominaban los cristales ahumados, han contemplado el fenómeno.

La oscuridad máxima durante la plenitud del eclipse ha sido parecida á la del crepúsculo vespertino.

En el cielo, completamente despejado se veía alguna que otra estrella.

En los observatorios parece que se ha logrado abundante cosecha científica.—*Guia.*

En París

—También en esta capital ha despertado curiosidad el eclipse de Sol, siendo muchísimas las personas que se habían provisto de aparatos y lentes ahumados para observar el fenómeno astronómico, no obstante la escasa ó ninguna importancia que podía tener aquí para los astrónomos por hallarse esta región demasiado lejos del cono de sombra que ha de reflejar la Luna.

Desdichadamente para los curiosos la niebla ha cubierto completamente el cielo impidiendo observar el eclipse.

En Barcelona

—A la hora en que se ha verificado esta tarde el eclipse de Sol veíanse en todas las calles y plazas de esta capital y en los balcones y terrazas numerosas personas, de uno y otro sexo, mirando al rey de los astros con cristales ahumados. En la plaza de Cataluña se formaron corros, y los cristales pasaban de unas manos á otras entre sus individuos. Las montañas vecinas sobre todo el Tibidabo y Montjuich, se hallaban también cajadas de gente, usando la mayoría cristales comunes ahumados otros gemelos de teatro con los referidos cristales superpuestos, y algunos pequeños telescopios con dichos cristales, á fin de que no ofendiesen la vista los rayos solares.

Junto á las baterías de Montjuich se habían situado algunas tiendas de campaña, en donde varias familias de los jefes militares han presenciado

el obstáculo.

Hasta muchos conductores de tranvías, y comerciantes, industriales y camareros, en las puertas de sus respectivos establecimientos, observaban el fenómeno con notoria curiosidad y agrado.

En algunos comercios y cafés han tenido que encender las luces, porque reinaba alguna oscuridad.

Esta tarde se han suspendido las clases en la mayoría de los Colegios de niños y niñas, y en la Universidad han faltado los alumnos a algunas de ellas.

En los Colegios de los padres Escolapios y Jesuitas, de Sarriá, y en algunos otros, estuvieron los alumnos, con sus respectivos profesores, en los terrados examinando el fenómeno.

En algunas fábricas, durante el máximo del eclipse, dieron minutos de descanso a sus operarios, con objeto de que pudieran observarlo.

Inútil es que digamos que hoy no se hablaba de otra cosa en todas partes, y que el suceso astronómico ha sido objeto de fiesta general.

No obstante estar anunciado que aquí sería parcial el eclipse, muchos creían que la obscuridad sería completa ó poco menos, pero bien pronto se han convencido que era muy relativa, de pocos momentos, y presentando la luz solar un tinte amarillento y melancólico.

En general, no ha satisfecho el fenómeno a las personas indoctas, pues los viejos recordaban que habían visto otros en que pudieron contemplar las estrellas en pleno día, y a los jóvenes les ha sabido a poco eso de que la luz zenital fuese tan sólo opaca durante el periodo culminante del eclipse.

En la Real Academia de Ciencias

El director del Observatorio de esta docta Corporación Dr. D. Eduardo Fontseré, catedrático de Geodesia de la Facultad de Ciencias de esta Universidad, el Dr. D. Santiago Mundi, catedrático de Geometría, el Dr. don Eduardo Lozano, catedrático de Ampliación de Física y el Dr. D. Moisés Nacente, catedrático de Física superior de nuestro primer centro docente, reunidos en la terraza de la Academia de Ciencias con otras distinguidas personas, entre las cuales hemos visto al señor marqués de Campa y a D. Eduardo Conde, han efectuado interesantes observaciones durante el eclipse, y estudios actonométricos para determinar la intensidad de la radiación solar; determinaciones fotométricas para el estudio de las variaciones de la intensidad de la luz del Sol; la observación precisa de los contactos del borde lunar con disco solar y con la mancha actualmente visible sobre este último, y observaciones meteorológicas.

Los experimentos, gracias a hallarse la atmósfera despejada y a la precisión de los instrumentos que se han utilizado, se han efectuado con el mayor éxito y de ellos daremos cuenta tan pronto como se hayan comprobado los diversos estudios, pudiendo adelantar que las curvas

de las observaciones fotométricas y actinométricas ofrecen analogías y particularidades por todos conceptos notables.

A las 3 hrs. 10 m. ha comenzado a apreciarse débilmente el contacto de la luna con el astro del día, cubriéndolo lentamente. A las tres y media ha quedado invadida por la penumbra la mancha observada en el disco solar, notándose desde entonces visiblemente que se amortiguaban sus rayos, hasta el punto de verse, a simple vista, a las cuatro y diez minutos el planeta Venus.

En aquel momento ha podido observarse que las palomas que revoloteaban por el espacio, se retiraban a sus palomares.

A las cuatro y 19 minutos ha llegado el eclipse a su período máximo, quedando poco menos que extinguida la luz solar, como si nos hallásemos en el crepúsculo vespertino.

El termómetro, al sol, ha descendido 13 grados centígrados desde el principio del eclipse hasta su apogeo, habiendo experimentado también un ligero descenso el barómetro.

En Tarragona

A las tres y cinco minutos dió principio el eclipse, observándose por instantes como iba palideciendo el sol y perdiendo sus rayos la brillantez hasta el momento máximo en que astro rey dejó ver sólo una diminuta parte de su disco.

En nuestro instituto provincial se hicieron, con los escasos aparatos de que se dispone, escrupulosas observaciones, las cuales trasladamos a continuación, por ser las más extensas, minuciosas y autorizadas que se han efectuado en nuestra ciudad:

Principio del eclipse

3 h 5 m—B, 762 m n—T S, 27°—T s, 21°9.

3 h 15 m—B, 762 m n—T S, 27°7—T s, 21°5—H. 90.

3 h 30 m—B, 762 m n—T S, 30°—T s, 21°8.

3 h 45 m—B, 762 m n—T S, 27°5—T s, 21°8.

4 h—B, 762 m n—T S, 23°5—T s, 21°3.

4 h 15 m—B, 762 m n—T S, 21°—T s, 21°.

4 h 17 m—B, 762 m n—T S, 20°9—T s, 21°—H. 92.

Momento máximo del eclipse 4 h. 17 m.

4 h 30 m—B, 762 m n—T S, 20°—T s, 20°6—H. 93°5.

4 h 45 m—B, 762 m n—T S, 21°—T s, 20°6—H. 93.

5 h 23 m 15 s—B, 762 m n—T S, 23°9—T s, 21°—H. 93.

Ha terminado el fenómeno, a las 5 horas 23 m. 15 s.; duración total: 2 h. 18 m. 15 s.

Resumen

Variación máxima del termómetro al Sol, 10 grados centig.

Id. id. id. a la sombra, 1°3 grados.

Barómetro, ninguna variación.

Brújula, ninguna variación.

A las 4 h. 15 m. el termómetro al sol y a la sombra marcaron igual: 21 grado centig.

A las observaciones tomadas en el Instituto concurren el director del

mismo, todos los señores catedráticos de la Sección de Ciencias y algunos de las de Letras, así como el director de la Escuela Normal de maestros y varias otras personas aficionadas, entre ellas algunos jóvenes oficiales del ejército.

La dirección de las observaciones corrió a cargo del catedrático Don Juan Ramonacho.

A las cinco y media de la tarde terminaron todas las anotaciones, de las cuales conserva copia el conserje del Instituto a fin de que puedan comprobarlas los que lo deseen.

En Navalmoral

A Navalmoral llegaron sin novedad seis trenes con más de 7.000 expedicionarios, llevando todos enormes cestas con merienda.

En los alrededores de la población se ha estacionado un inmenso gentío, que ha comido en el suelo.

Entre los expedicionarios figuraba el señor Moret y varios socios del Ateneo y profesores de la Universidad.

El calor es sofocante.

El cerro de Piedra está cuajado de expedicionarios.

En Talavera se ha detenido uno de los trenes especiales por haber sufrido un desperfecto a la salida.

A las 12°30 empieza el eclipse.

Todo el mundo le observa con gran cuidado.

Se ha verificado con un tiempo hermoso, obteniéndose importantes observaciones.

Los expedicionarios están contentísimos.

Todos los astrónomos se hallaban en sus puestos desde mucho antes del eclipse para hacer sus observaciones desde el primer contacto, al comenzar el eclipse.

A las dos y media se ha levantado una brisa fresca.

Dos minutos antes de la totalidad se ha notado algún descenso de temperatura.

A las tres y cincuenta y un minutos ha podido verse la primera estrella, siendo saludada su aparición con un clamoreo general.

A las tres cincuenta y cuatro minutos y diez y nueve segundos ha quedado completamente oculto el Sol.

En Tortosa

Ya dimos cuenta ayer del estado verdaderamente pintoresco que ofrecía nuestra ciudad, durante el eclipse viéndose por los terrados de las casas multitud de señoritas provistas de cristales ahumados, contemplando el espectáculo solar.

Hoy se nos proporcionan cálculos exactos del eclipse, por más que debe tenerse muy en cuenta que estando nuestra Ciudad situada fuera del cono de sombra, ninguna observación ha podido hacerse que revista verdadero interés científico, reduciéndose el fenómeno, para nosotros a una sensible disminución de la luz solar durante unos 45 minutos.

Comenzó el eclipse en dirección S. E. a N. O. a las 3 horas, 4 minutos y 27 segundos, terminando a las 5 h. 18 m. y 57 segundos.

Magnitud 925 milésimas alcanza a las 4 h. 9 m. y 15 segundos.

Oscilación del termómetro, a la sombra 2 grados; al sol 12°50.

El planeta Venus, apareció en el firmamento en el apogeo del eclipse.

La sombra de los objetos sobre el suelo apareció rodeada de una penumbra que afectaba en los ángulos forma alunada, es decir, la forma de la parte del disco solar no sumergida.

Crónica

Hemos recibido una atenta invitación de las directoras y alumnas del Colegio de la Inmaculada Concepción para asistir a la fiesta que, como hermoso remate a las celebradas durante todo el mes en honor de María Madre amantísima y Patrona del Colegio, se celebrará el día 31 de Mayo.

Prometemos honrarlos asistiendo a dicha fiesta religiosa.

A fin de dar cumplimiento a lo prevenido en el art. 16 de la ley electoral, para el 1.º del próximo Junio, a las once de la mañana, ha sido convocada a sesión la Junta provincial del Censo.

El Capitán general de este distrito ha anunciado una orden reglamentando los trabajos extraordinarios de los jueces militares, sobre los que actualmente pesan gran aglomeración de éstos, originados en su mayor parte, por la numerosa repatriación de los ejércitos de Ultramar.

Un periódico de la Corte, dice refiriéndose a los últimos decretos del Sr. Silvea sobre la Marina, lo que sigue:

«Corren rumores de que los jefes y oficiales de la Armada, celebran reuniones en los departamentos marítimos de España, con objeto de protestar solemnemente de los disparates que el Sr. Silvea está realizando en el ministerio del ramo, y sobre todo, del calificativo de ineptitud con que a diario les azota en circulares y reales órdenes.»

Parece ser que, en cumplimiento de lo que disponen las Ordenanzas militares, llegarán hasta S. M. con la representación de su agravio, si los jefes superiores no atendieran sus justas quejas».

Leemos en *La Opinión*:

Nuestro corresponsal en la Corte, nos comunica recibida ayer, que el próximo jueves S. M. la Reina firmará una combinación de Gobernadores, en lo cual vá incluido el de esta provincia Sr. Luengo.

Durante el pasado mes de abril, primero de la subida de los precios del tabaco, ha disminuido el consumo en 1.357.481 pesetas, que representa casi exactamente el 9 por 100 de manos en relación al consumo de igual mes del año anterior.

La provincia que más ha contribuido a esta baja ha sido Valencia, donde la disminución ha llegado a la respetable suma de 182.203 pesetas. Siguen después, Madrid, con una baja de 150,000 pesetas—á mil duros por día de disminución en la venta—Sevilla con 131.000, Murcia con 114.000 y Toledo con 98.000.

Solo ha aumentado el consumo durante el mes actual en las tres provincias Vascongadas, Baleares, Córdoba, Granada y Zaragoza en pequeñas cantidades, pues solo llega Guipúzcoa á representar 5.000 pesetas de aumento. Barcelona, en cambio, ha consumido pesetas 214.361 más que en igual mes del año anterior.

La provincia donde se ha consumido más tabaco fué Barcelona, que gastó en el mes de Abril 1.657.000, y la de menor consumo Soria, que solo contribuyó con 42.000 pesetas.

Al leer estas cifras de disminución notable en el consumo de tabaco nos acordamos de la propaganda hecha á raíz de la subida de los precios para concertar Ligas contra el vicio de fumar. ¿Habrá contribuido á las bajas la falta de consumo ó el haber hecho grandes provisiones en el mes de Marzo?

De todos modos es respetable la cifra que alcanza de venta del mes de Abril, pues representa 13.736.413 pesetas y 38 céntos.

Actualmente se halla en Valls la compañía de los hermanos Casnell.

Anteayer salió para la Corte el señor gobernador civil de la provincia, D. Manuel Luengo y Prieto.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Santa Coloma de Queralt.

Un telegrama de Elche dice que M. Flamarion se muestra encantado de España.

Cree que no podrán conocerse impresiones á cerca de las experiencias relativas al eclipse hasta primeros de Junio, porque los resultados definitivos necesitan mucho tiempo.

En el banquete celebrado en Valencia en honor del astrónomo Mr. Flamarion, pronunció éste un brindis en el que dedicó halagüeñas frases á nuestra nación, diciendo que España es el país más favorecido por los eclipses solares, y en apoyo de esto enumeró con los datos precisos, calculados por él mismo, los eclipses que ocurrirán el 30 de abril de 1905, el 17 de abril de 1910, á las doce y cuarto, otro parcial en Valencia el día 11 de abril de 1909 á las tres y veinte minutos, y otro en Paris en 2026.

Aviso

Las personas que quieran dinero al 6 0/0 cuyos documentos presenten bien hipotecados pueden dirigirse á D. Pedro Subirats calle de San Blas n.º 35 Tortosa.

Llamamos la atención de nuestros abonados, respecto del anuncio «Pigota», que publicamos en la cuarta página.

Nuestro querido amigo el doctor Sabaté, especialista en partos y en enfermedades de mujeres y niños, inculca la «Pigota» de linfa pura de vaca, todos los días festivos de once á doce de la mañana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 29 de Mayo de 1900

Barómetro

Máxima 758'00. Mínima 758'00. Oscilación 0'00.

Termómetro

Máxima 34'00 Mínima 18'50 Media 25'25

Evaporímetro, 4'07.
Pluviómetro, 0'0 m.
Estado del cielo, Despejado.
Dirección del viento, S. O.
Observaciones, Termómetro seco 33'50. Idem húmedo 21'00.

El Alumno, Jaime Climent.
El Alumno, David Salamó.

LO DEL DIA

Suspensión de audiencias

Siguen los comentarios con motivo de haberse confirmado oficialmente la noticia de que la Reina había suspendido las audiencias.

Los que oficialmente creen estar en el secreto, dicen que desde hace 15 días, por diferentes causas, la Reina no ha otorgado audiencias.

Los que en todo ven la mano de la política, dicen que de este asunto se trató en una interesante entrevista que el sábado celebró el señor Silvela con la Reina.

Los interesados comentan el hecho y dicen que sea como fuere, resulta que los gremios no pueden cumplir su deseo de llegar hasta el Trono por medio de comisionados para exponerle de palabra el divorcio que existe entre el Gobierno y el país.

Consideraban tan grave la contestación, que la reservaron desde anteayer, suponiendo que había error atribuido por ellos á personas intermediarias.

Pero no es así, dicen, y preciso será repetir que la Unión Nacional ha tenido muy buen cuidado de separar al jefe del Estado, de la crítica sobre la situación presente en cuantos documentos ha redactado y en cuantos actos ha realizado.

Si el Gobierno, añaden, se empeña en asociar el poder moderador en toda su obra, él sabrá lo que hace; pero no debe atribuirse las responsabilidades de esto.

Importa decir también que es inadmisible la explicación que dan, pues no hay ninguna rebeldía por ahora

en el país contribuyente, estando, como estamos, dentro del periodo voluntario del pago.

No siendo posible llegar directamente al trono en la forma solicitada, habrán de estudiar los elementos que solicitaron la audiencia, el medio más adecuado de expresar sus aspiraciones, y de este importante aspecto del asunto habrá de ocuparse en breve el Directorio.

Y por esto y por el efecto que haya producido la contestación sobre las clases á que afecta, se cree que seguirá dando mucho juego el asunto.

Por creerlo así el Gobierno ha dado orden á los periódicos ministeriales para que digan que está dispuesto hasta llegar á la suspensión de garantías en toda la Península, en cuanto la resistencia sea notoria.

Desde luego se concede gran interés á todo esto en los círculos políticos.

Lo que dice Silvela

Después de despachar ayer el señor Silvela con la Reina, dijo á los periodistas que la iniciativa de suspender las audiencias particulares en Palacio había sido tomada por la Reina.

Impresiones

En el Círculo de la Unión Mercantil, ha producido la noticia penosa impresión.

Algunos periódicos guardaron secreto sobre esta noticia, que sabían por los Sres. Mahón y Zurita, por creer que era de suma gravedad.

Los Sres. Mahón y Zurita convocarán mañana á las diez á todas las sociedades adheridas, no haciéndolo esta misma noche por saber que están fuera de Madrid varios compañeros, y estimar que los acuerdos que se tomen, deben ser deliberados por todos los representantes.

Lo que dice «El Correo»

El Correo, comentando este asunto, expone asuntos muy razonables, los cuales vamos á extractar.

Dice sobre este asunto tan comentado:

«El Sr. Silvela ha repetido hoy, que la razón de no haber recibido la Reina á los individuos del partido de la Unión Nacional que solicitaron una audiencia, se debe á haber sido suspendidas éstas.

Además se ha dicho para explicar la negativa, que la audiencia no había sido solicitada por escrito; razón liviana, pues cien veces personas y comisiones han podido ver á la Reina mediante una conferencia verbal con el mayordomo mayor ó con otro alto funcionario de Palacio; nunca se ha hecho cuestión esencial que la audiencia se solicitase por escrito.

Se alega, entre otras cosas, que sería incorrecto recibir á una corporación que han hecho pública su resistencia de pagar los impuestos; pero este asunto está en poder de los tribunales, y éstos, por cierto, al tomar la indagatoria á los señores del Directorio no han tomado contra ellos las perentorias medidas que se suponía.

Como este asunto está encomendado á los tribunales, mientras no resuelvan lo que éstos estimen justo,

no se puede saber el criterio con que apreciarán la circular del Directorio, origen del procesamiento.

Mientras tanto era prudente no cerrar la puerta definitivamente á los representantes de la industria al dirigirse al trono en la forma pacífica y respetuosa que deseaban hacerlo.

En todo caso el Gobierno no debe haber pretendido eludir las responsabilidades del acto, si las hubiere, porque serían todas del Gobierno, y no ha debido apelarse á razones especiales para explicar la negativa de la audiencia solicitada.

Anuncios

RAFAEL TUTÓ

MEDICO-OCULISTA

Antiguo Médico-ayudante del doctor M. Menacho, pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos de Barcelona.

Consulta particular

Por la mañana de diez á uns. (Días festivos de nueve á once).

Por la tarde de tres á cinco.

Consulta gratuita para los pobres

Por la mañana á las ocho, (todos los días).

HABITACIONES Y ASISTENCIA PARA OPERADOS

Moncada, 7, principal.—TORTOSA

AGENTE EGEUTIVO

Lo está á disposición de los ayuntamientos para la tramitación de expedientes de apremio en todos sus grados, contra deudores á los reparos de consumos y otros arbitrios; así como contra morosos al reparto de sindicato de riegos y otros análogos.

Dirigirse á Gregorio Ferre, calle de Genoveses, frente las oficinas del Registro de la Propiedad, Tortosa.

SE VENDE

por defunción de su dueño D. José Plá y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la plaza de la Constitución, número 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material é instrumentos en junto.

Informes en la zapatería de Moreso. Plaza de la Catedral, Tortosa.

GRAN CASA DE HUESPEDES

a cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayor, 4, Santa Bárbara

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

PIGOTA LINFÁ PURA DE VACA, RECIENTE

(PRÉVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)

Todos los días festivos de 11 a 12 mañana

DR. SABATÉ

Especialista en PARTOS
y enfermedades de mujeres
y niños

ANGELIC, PRINCIPAL.—TORTOSA.

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.—AÑO 3.º

¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición. Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saitza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicadores de profesiones e industrias, geográficos, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones a la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Ocasus, en Ota., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria
(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararrayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUES.—Vall 2 (frente a la calle Ancha).—TORTOSA